

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1456

Año II

Sábado 13 de Noviembre de 1937

Núm. 411

RESUMEN INFORMATIVO

Pags.

La Prensa francesa de ayer, habla de la próxima terminación de la guerra española.....	2
Un llamamiento de la Cruz Roja Nacional.....	2
Los rojos de Aragón fracasan en su afán de procurarse nuevas comunicaciones con Francia.....	7
La revolución fascista en el Brasil....	3

Sin novedades mencionables en los diferentes frentes de los Ejércitos

La primera batalla que pierda el enemigo se convertirá en desgarrón insoluble

Zaragoza, 12.—(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando ORS).—El lobo tiene hambre; afila sus cuernos como capullos de hita; pero no encuentra presa.

De vez en cuando como ahora recientemente en Sabiñanigo atarasca a diestra y siniestra con desesperación de fiera herida, pero se detiene sin bríos o con gran cautela ventoteando el cepto que puede triturarle las pezuñas.

La propaganda roja se detiene anteayer y ayer en el sector de Sabiñanigo donde nuestras fuerzas profundizaron a flor de piel con la espiral acerada que tocó en el hueso de la resistencia roja ¿Y que? La guerra es eso también: tanteo, auscultación, reconocimiento de un cuerpo táctico, para que de ese análisis salga el diagnóstico más acertado.

Ya sabemos ahora, y era muy conveniente confirmar esa certeza, que el enemigo ha desprendido numerosos contingentes de sus brigadas hacia esa parte de Aragón, previniéndose contra el ataque y declarando sus temores.

Es natural que nuestros jefes militares antes de decidirse por una operación, calculen tanto sus posibilidades de éxito como la de fortaleza del enemigo.

La guerra es duelo de intenciones y arquitectura de audacia; no ven-

ce siempre el que tiene más soldados o más elementos, sino el que da mayores pruebas de ingenio; de eso tenemos nosotros una larga experiencia y abundante anecdotario. Antes de que nuestra ofensiva se resuelva en golpes contundentes, es necesario conocer la capacidad física del adversario que ha de aguantarlos. Por eso no debe extrañar a nadie que antes de que nuestro mando se lance a fondo, ha de atender los proyectos a los que da los últimos retoques, violento el nerviosismo que aquello no sólo de la manera que responden, sino incluso para aquilatar sin equivocación posible los días las horas y hasta los minutos de aquella resistencia. Se nos podrá ofrecer esas escaramuzas muchas veces con caracteres de verdaderas batallas; son obligadas porque de ellas se deduce la pauta que se debe seguir.

Ya sabemos a que atenernos respecto a la situación del enemigo en esa línea del frente aragones. Esos mismos deseos se habrán de efectuar también por otros sitios; y después, ya veremos por donde se aporrea a placer como siempre ocurrió. El enemigo está despierto como nunca a nuestros movimientos y maniobras por todos los sectores en donde les pusimos límites con nuestros fusiles. No quiere decir esto que reaccione y esté en condiciones de

Boletín Informativo

Noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día de hoy, 12 de Noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

Sin novedades dignas de mención en los diferentes frentes de los Ejércitos.

Salamanca, 12 de Noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

atacar. Estamos convencidos de que no lo hará. En todos casi sin más efectos que esos buscará también constatar el volumen de nuestros efectivos, para fortificarse con los mayores ventajas de aguante posible. Sólo le interesa esto, administrar sus millares con grandes dosis de prudencia, para permanecer el mayor tiempo que pueda en el terreno que ya sabe amenazado.

Los técnicos rojos no descansan en sus visitas a los frentes en inquisitivo estudio de aquellos sitios por donde el desbordamiento puede producirse. Saben que la inundación se producirá fatal e irremisiblemente, y ante ese peligro se pasan las compuertas con el afán de blindar los resortes que consideran vulnerables al arrojo y tenacidad de nuestros hombres. Fortifican la costa levantina y la catalana, levantan toneladas de tierra y piedras en Aragón, en Castilla, en Cataluña, en Andalucía y en gran parte de la región valenciana, pero solo hay una consigna: resistir. No podrán, así, categóricamente, no podrán. Por eso, como en Bilbao, trabajan millares de hombres en las obras de defensa. Es que el enemigo sabe que una vez que la roca se agriete y deje paso, y lo dejará a nuestros efectivos, no habrá fuerza ni voluntad que pueda contener ni dominar nuestra expansión. Como se les dijo que de Bilbao no pasarían nuestras fuerzas y lo dejaron en pocos días a retaguardia y con aquella promesa, se consiguió sin preocuparse de Santander ni del postigo que se nos ofrecía para envolver a Asturias, ahora tampoco fían los rojos en que la cinta pueda ser más difícil que las nubes graníticas de Vizcaya y para que no se le impute la candidez e impresión de sus Estados Mayores, remueve la tierra de uno a otro extremo; comprende, no es necesario insistir en ello, que la primera batalla que pierda se convertirá en de garrón sin zurcido ni remiendo viable. Para que esto no pueda ocurrir, y si sucede, tarde el mayor tiempo posible en producirse, los extranjeros que están al frente de los servicios militares marxistas unen toda su capacidad de ingenio en esa obra de topes que nunca será tan per-

España Nacional denuncia al mundo el bárbaro bombardeo de Pamplona

Los aviones procedían de territorio francés

EL SALVAJE ATENTADO PRODUJO MAS DE 100 BAJAS

Salamanca, 12.—Ha sido facilitada la siguiente nota oficiosa:

Hace días fué anunciada por nuestra Prensa y Radio la presencia de varios aviones en Figueras, pintados con los colores nacionales, que el enemigo tenía dispuestos para actos de agresión contra barcos y pueblos franceses próximos a la frontera, para culpar de ello a los nacionales, y tratar de procurar un conflicto internacional.

En el día de ayer, diez aviones cruzaron la frontera, procedentes del territorio francés, por Ochagavía, al este de la Peña Ori, siguiendo la dirección del Valle Salazar, hacia Tafalla, por donde volvieron en dirección sur y norte, entrando sobre Pamplona, bombardeando esta población y causando un centenar de bajas entre muertos y he-

ridos. Regresaron después hacia Francia, en dirección de Roncesvalles, pasando por el este de Burguete, confirmando el paso por San Juan de Pi de Port a las trece y dieciocho, sobre Vieda a las catorce y quince, y Coteret a las quince y treinta y dos.

La entrada, salida e itinerario de los aviones ha sido registrada en territorio español por los puestos de carabineros de la frontera y numerosos testimonios.

La red de escuchas de los frentes confirman que ningún aparato cruzó nuestras líneas hacia el interior. La España Nacional denuncia al mundo el bárbaro bombardeo que ha sido objeto una capital española alejada de los frentes de combate, viniendo la agresión de territorio francés con la sospecha vehementemente de la forzosa complicidad de las autoridades de la nación vecina

El Gobierno rumano se declara en crisis

Bucarets, 12.—Mientras que el rey Carol continúa recibiendo a todos los jefes de los partidos políticos, para encontrar una base que permita solución rápida a la crisis que será abierta probablemente el sábado con motivo de la dimisión de Tataresco, se asegura en los círculos oficiales que en vista de la oposición de los liberales, se confirmará la formación del nuevo Gobierno a Tataresco.—(Faro).

Los jóvenes universitarios de Rumanía declaran el boicót a las películas judías

Bucarets, 12.—Las organizaciones juveniles universitarias han decidido declarar un boicót a las películas interpretadas por judíos explotadas por casas productoras de esta naturaleza.

En la reunión en que se adoptó el acuerdo, hubo absoluta unanimidad. Se subraya que el 75 por 100 de las películas húngaras son producidas por casas judías. Entre los actores, el 80 por 100 son judíos.—(Faro).

Mejora la reina María de Rumanía

Bucarets, 12.—Las condiciones de salud de la reina María de Rumanía han mejorado considerablemente en los dos últimos días. La reina marchará a Viena, donde se someterá a tratamiento clínico, bajo la dirección del profesor Epingar.

Como consecuencia de esta mejoría, la hija de la soberana reina María de Yugoslavia, ha decidido marchar mañana por la noche a Belgrado.—(Faro).

fecta que no deje un portón o pasillo, por estrecho que sea, por donde no pueda deslizarse la sorpresa.

Casi estoy seguro de que nuestro mando se sentirá ya en estos momentos tan angustiosos y zozobranes para las quimeras que se forjaron en Valencia, y que allí quedarán bien embutidas en el estuche de los ensueños.

La Prensa francesa está cambiando de manera muy sensible y radical su tono de hostilidad hacia la España tradicional y fascista. Me refiero a los periódicos de sectarismo colorado; ¿qué significa ese viraje a la derecha? Interpretéese como se quiera; pero es muy significativo y orientado; hasta hay optimistas que aseguran que Prieto y Negrín han cedido a que vayan a París negociadores extra oficiales

para tantear las posibilidades de abandonar el ring sin tener que recibir más golpes; de esos manipuladores se puede esperar los mayores atrevimientos. No niego que son capaces de eso y mucho más pero me inclino a la suposición de que las negociaciones de paz no se producirán en deseos francamente expuestos hasta que nuestras fuerzas aborden y resuelvan las últimas dudas que les queden a los revolucionarios. Y entonces no serán negociaciones, sino imposiciones de nuestro Caudillo, bien escoltadas por el tronar de los cañones. Vamos llegando ya a las antevísperas de las jornadas victoriosas que se nos anunciaron. La nieve, como un manto de armiño, vestirá de gala el feliz desposorio de nuestras ilusiones.

PERFIL DEL DIA

Es motivo de alegría para todos los buenos españoles el acuerdo concertado entre Inglaterra y España nacional. Su importancia es tan evidente que sobra subrayarla. Los mismos rojos, mostrando ásperamente su disgusto por ello, dan la medida de lo que debe satisfacerlos a los nacionales. La Gran Bretaña, primerísima potencia, árbitro de la política internacional, establece una relación con nuestro Estado, mediante el nombramiento de agentes oficiales, como procedimiento transitorio para la normalidad de relaciones entre ambos Gobiernos. Tales son, en sus proporciones justas, en sus términos oficiales, el hecho y su significación.

¿Y el carácter y los detalles protocolarios del acuerdo? Exactamente estos: nombramiento de agentes oficiales que representen respectivamente a los dos Gobiernos en Londres y Salamanca. De estos agentes dependerá un cierto número de subagentes en las localidades y puertos importantes de cada país. Todos estos funcionarios gozarán de protección oficial. Las funciones de los subagentes serán exactamente iguales a las reconocidas a los cónsules para la protección de súbditos, intereses comerciales y asuntos de navegación. El agente de la España nacional en Londres tendrá acceso directo al Foreign Office. El agente de la Gran Bretaña en Salamanca comunicará asimismo directamente con aquellos organismos a los que la España nacional tiene confiadas sus relaciones diplomáticas con el Extranjero. Todos estos funcionarios podrán comunicarse entre sí confidencialmente utilizando la cifra y sin que su correspondencia oficial sea intervenida por la censura.

En suma: el canje de notas con Inglaterra es el reconocimiento de que la España nacional es un Estado que reúne todas las condiciones exigidas por el Derecho Internacional. No implica el reconocimiento de la beligerancia; pero es una prueba tardía, aunque explícita, de la necesidad de reconocer el hecho de la beligerancia; porque ésta no es un derecho, sino un hecho, la condición sustantiva que caracteriza la existencia de un Estado. Jamás en la Historia se han presentado tan claros en una guerra civil los derechos como en nuestra guerra, por lo que se refiere a la España nacional. El establecimiento de relaciones con la Gran Bretaña muestra claramente cómo la beligerancia despeja su camino y está próxima a prevalecer.

Por el prestigio de su Caudillo y de su Ejército, por la línea constante de sus victorias y por su rango de Estado moderno, mantenido inalterablemente, la España nacional va abriéndose paso, poco a poco, en el concierto de las grandes potencias.

La Prensa francesa de ayer habla de la próxima terminación de la guerra española

"Le Jour" dice que Prieto está gestionando un armisticio

Un llamamiento de la Cruz Roja Nacional

Los rojos robaron, sólo en Madrid, a la benéfica Institución catorce millones

La magnífica labor realizada durante la campaña

Salamanca, 12.—La Cruz Roja Nacional hace pública la nota que sigue:

«Con nuestro glorioso alzamiento, a la labor social que en tiempo de paz le estaba encomendada, la Cruz Roja ha tenido que añadir la que le señalan sus Estatutos, de auxiliar inmediato de la Sanidad en tiempo de guerra. La Cruz Roja disponía en Madrid de unos catorce millones de pesetas en valores, de los que se incautaron los marxistas al estallar el Movimiento Nacional. Privada de estos títulos, cuya renta constituía su principal fuente de ingresos, no vive en la actualidad más que de los donativos que recibe.

Al reorganizarse nuestra Institución, estableció, en su Asamblea Suprema en Burgos, la Junta Nacional de Defensa la concedió un subsidio de 200 000 pesetas; con esta suma y gracias a una cuidadosa administración y a la generosidad de numerosos donantes, tanto nacionales como extranjeros, la Asamblea Suprema de la Cruz Roja ha podido distribuir hasta la fecha material sanitario de todas clases por un importe que excede bastante de los tres millones y medio de pesetas, entre el que figuran cuarenta y seis coches con ambulancias completamente equipados, con otros veinte, que le han sido graciosamente prestados por el «Florez Fund» por todo el tiempo que dure la guerra. Con parte de este material, del que otra muy importante ha sido entregada a Sanidad Militar se han instalado por nuestra Institución cinco nuevos grandes hospitales y cinco nuevos equipos quirúrgicos, creándose ciento sesenta y nueve Asambleas locales.

La Cruz Roja cuenta en la actualidad con un total de veinticinco hospitales con tres mil seiscientos noventa y siete camas, ocho nuevos puestos de socorro, más de mil damas enfermeras tituladas, prestando servicio, y más de novecientos camilleros (de ellos, doscientos en el frente). Pero la prolongación de la guerra ha hecho que decrezca la cuantía de los donativos, y como, por otra parte, las necesidades aumentan por el hecho mismo de

esta prolongación, la situación de su caja es más apurada, viéndose por ello comprometida la humanitaria labor a la Cruz Roja encomendada.

Por ello, segura de la generosidad de los ciudadanos de la nueva España, la Cruz Roja expone la situación en que se encuentra, que el público en general desconoce, con la certeza de que las familias de todos los que han tenido la ocasión de apreciarla en los hospitales, dispensarios, servicios de evacuación, canjes, etcétera, y el público en general acudirán con todo desprendimiento en su ayuda, permitiéndola continuar y ampliar sus caritativos servicios.

Los donativos a este fin pueden entregarse en cualquier sucursal de establecimientos bancarios.

Un manifiesto de Alvarez del Vayo

Barcelona, 12.—Alvarez del Vayo, comisario político, ha dirigido un manifiesto lamentándose de la poca atención que la retaguardia



reja presta a los soldados que luchan en los frentes.

Dice, que por no recibir éste ayuda, la guerra se hace cada día más penosa.

Los camaradas del frente son mal tratados en sus viajes a la retaguardia e incluso notan la falta de alimentos.

Espera se ponga a todo esto un pronto remedio.

París, 12.—Gran número de periódicos de ayer mañana se ocupa del estado de espíritu de la zona roja, y reproducen informaciones sobre una próxima terminación de las hostilidades. «Le Jour» habla de graves divergencias en Barcelona, y dice

que el Gobierno piensa dimitir. El comisario de Defensa, Prieto, se dice que está gestionando la conclusión de un armisticio. Es verdad que en estos últimos tiempos los racionales quitaron completamente el coraje a Azafia y Companys.—(D. N. B.)

Disposiciones del "Boletín del Estado,"

La exportación del plátano de Canarias

Burgos, 12.—El «Boletín del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Decreto núm. 408, creando en el Archipiélago canario la Confederación regional de la exportación del plátano, de la que será presidente un ingeniero de los servicios especiales de inspección y vigilancia y regulación de las exportaciones.

Nombramientos de delegado de Hacienda

Decreto núm. 409, nombrando delegado de Hacienda de Santa Cruz de Tenerife al abogado del Estado de Burgos, don Valeriano Pérez Piórez Quezada.

Decreto núm. 410 nombrando delegado de Hacienda de Baleares a don Mateo Ros Pujol, interventor de la misma provincia.

La entrega de alhajas y metales

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica disponiendo que, a partir de esta fecha, todas las monedas, alhajas y metales preciosos que se reciban en lo sucesivo en las Juntas provinciales encargadas de la recaudación de donativos para la suscripción nacional deben ser entregados a la Sección de donativos de la Comisión de Hacienda.

Las recompensas a los individuos de la Cruz Roja

Orden de la Secretaría de Guerra disponiendo que se haga extensivo a los individuos de la Cruz Roja en los frentes de combate los preceptos del artículo 4.º del Reglamento de recompensas de guerra de 17 de julio de 1921 y órdenes de esta Secretaría de 8 de junio y 8 de septiembre de 1937, en lo referente a la concesión de la Medalla de Sufrimientos por la Patria. (Faro.)

Próxima boda del hermano del jalifa de Ifni con una señorita de Badajoz

BADAJOZ, 12.—El próximo día 17 se celebrará en esta capital el enlace matrimonial del sargento de Tiradores de Ifni, Brajen Benjamín, hermano del jalifa de aquella zona, con la señorita de esta población María Sanjosé Gallardo.

Café y Restaurant Pedraza
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera (nombre comercial)

CADIZ.—Apartado, núm. 7.

Grandes salinas

«La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

BOCADILLOS DIA
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Compañía Telefónica Nacional de España

Aviso a los Obligacionistas

A partir del día 15 de noviembre, se pagará el cupón número 34 de las Obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tuvo lugar en 1.º del actual.

El pago del mencionado cupón, sólo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales, Filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

- BANCO HISPANO AMERICANO
- DE BILBAO
- ESPAÑOL DE CREDITO
- URQUIJO
- HERRERO
- GUIPUZCOANO
- MERCANTIL
- PASTOR

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efectos los pagos (Decreto núm. 119 de la Junta de Defensa Nacional inserto en el «Boletín Oficial del Estado» de 22 de septiembre de 1936).

Corresponde percibir 5,25 pesetas por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Con este pago queda la compañía al corriente en el abono de intereses a los obligacionistas.

Valladolid, 29 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—El Consejo de Administración.

DE NUESTRO CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

¡QUE VENGA UN CABO!

2 Durante los días del gran descalabro sufrido por los rojos en la batalla de Brunete, la unidad a que pertenezco tuvo que resistir intensos bombardeos de la Artillería enemiga.

El día que más intenso fué, coincidí en las trincheras con un andaluz tan simpático como prevenido.

Nada más acercarme a él, me dijo: Mi alférez, ¿quiere usted que llame a un cabo? ¿Para qué? Para estar más seguros, porque lo que tiene que suceder, sucede al fin y al cabo.... y a nosotros «na».

RAFAEL JIMENO HERNANDEZ
Alférez, 165 batallón Infantería «La Victoria» núm. 28

García y Compañía

Almacenes de Hierro y Aceros
Despacho y Escritorio: Antonio Díaz, 17 y 19 —Teléfono 27.265

Almacenes de Ferretería
San Isidro, 3.—Teléfono 25.008

Despacho al por menor
Plaza del Pan, 4

SEVILLA

EXTRANJERO

La revolución fascista en el Brasil

Disgusto en los Estados Unidos y en Francia por la irrupción de las ideas totalitarias en el Nuevo Continente

Moscú pretende celebrar en Londres un Congreso internacional de los Sin Dios

Berlín, 12.—Moscú tiene la intención de celebrar en Londres el mes de Abril próximo un Congreso internacional de los Sin Dios. Refiriéndose a esta noticia, declaró el ministro de orden público inglés en la Cámara de los Comunes que espera que este Congreso no se celebre en Londres.—(D. N. B.)

Casa Díaz la mejor en flambres TOLEDO

París, 12.—«Paris-Soir» hace manifestaciones diciendo, refiriéndose a la modificación de la Constitución del Brasil, que Washington ve con disgusto que las ideologías de los Estados totalitarios tomen pie en el Nuevo Continente. «La transigencia» dice que en Washington se declara que esta revolución fascista constituye una peligrosa amenaza para la unidad de los Estados americanos democráticos. En el dominio internacional, el nuevo Gobierno brasileño no quedará sin contragolpe. «Le Temps» dice que con este golpe de Estado sufrió rudo quebranto toda la política democrática que deseaba oponerse a las tendencias autoritarias de Alemania y el Japón para una aproximación con el Brasil. Esto puede tener graves consecuencias para el desenvolvimiento del panamericanismo.—(D. N. B.)

Dimite en pleno el Gobierno brasileño

Río Janeiro, 12.—Los ministros presentaron al presidente la dimisión colectiva a fin de facilitar su tarea. El presidente no tomó aún una decisión a esta respuesta.—(D. N. B.)

Satisfacción de la opinión pública brasileña.—Lo que dice el jefe de los «camisas blancas»

Río Janeiro, 12.—La modificación política interna fué acogida con visible satisfacción por toda la opinión pública del país. El jefe de los «camisas blancas» declaró que el partido integralista continuará existiendo en lo futuro

bajo la forma de una Asociación cultural.—(D. N. B.)

La inminente adhesión del Brasil al pacto anticomunista

París, 12.—Se prevé en los círculos políticos parisinos la próxima adopción del Brasil del pacto anticomunista.

La Prensa parisina subraya las asombrosas y acertadas predicciones del Duce sobre la actual evolución del Brasil, que se ponía en relación con el pacto de Roma. En los círculos americanos de París se entiende que es un gesto muy grave, no sólo para la política de Roosevelt, sino para todos los destinos americanos, que creían el fascismo un producto no exportable al Nuevo Continente.—(Faro).

El interés por la actitud del Brasil en Inglaterra y en los Estados Unidos

Roma, 12.—El «Daily Telegraph» recuerda que el Brasil abandonó la Sociedad de Naciones hace once años, y observa con satisfacción que el Brasil despierta la ansiedad en la Gran Bretaña y en los Estados Unidos, por sus intereses económicos, dada la celeridad con que el Brasil aumenta sus relaciones de solidaridad con otros Estados europeos.—(Faro).

Todos los gobernadores del Brasil, excepto dos, se solidarizan con el Gobierno

Río Janeiro, 12.—Todos los gobernadores, excepto el de Pernambuco y el de Bahía han manifestado su solidaridad con el Gobierno del Brasil con motivo de la nueva Constitución.

La mayoría reconoce la oportunidad de la Constitución de un Estado totalitario.—(Faro).

En el frente de Shanghai los japoneses ocuparon ayer las ciudades de Nantan y Poutong

Berlín, 12.—En el frente de Shanghai ocuparon ayer totalmente las tropas japonesas las ciudades de Nantan y Poutong.—(D. N. B.)

En un bombardeo de la Aviación japonesa, muere el enviado especial del «Daily Telegraph» en Shanghai

Londres, 12.—Se ha sabido que la muerte del enviado especial del «Daily Telegraph» en Shanghai, Embroka Stepiens, fué debida a una trágica equivocación. El periodista se encontraba en la concesión francesa de Mantao sobre el techo de una casa y cerca de la ciudad china, desde la que asistía a las operaciones en unión de otras personas. Cuando apareció la Aviación japonesa, este grupo de personas empezó a hacerla señas;

pero los japoneses creyeron que estas señas estaban dirigidas a las baterías chinas cercanas, y concentraron sus fuegos sobre la casa en cuestión, causando dos muertos y otros heridos.—(Faro).

Los chinos, acosados por los japoneses en Shanghai, se refugian hacia Nankin

Shanghai, 12.—Las tropas japonesas en el frente de Shanghai continúan persiguiendo a los chinos, los cuales abandonan cantidades de material y de víveres en abundancia.

La situación en el frente de Shanghai es tan favorable a las tropas japonesas, que desde ahora se puede considerar como imposible la fuerza de una ofensiva china.

Los nipones, que han desembarcado efectivos y material considerable,

son dueños de todos los centros ferroviarios y de todas las carreteras, de forma que Shanghai, quinto puerto del mundo, está virtualmente en su poder, teniendo en el mar una flota potente, habiendo consolidado su dominio absoluto del aire, gracias a la conquista de todos los alrededores de la zona de Shanghai.

Los chinos, destruidas sus complicadísimas construcciones de trincheras y de edificaciones de todo género transformadas en fortines, tienen actualmente tras de ellos un terreno bañado por la Artillería, y sobre todo, por los aviones japoneses, que han destruído carreteras y demás medios de comunicación, así como todas las construcciones de algún valor militar.

Se sabe que los chinos se refugian hacia Nankin.—(Faro).

Nuevos desórdenes en Palestina

París, 12.—Comunican que se han producido nuevos desórdenes en Palestina, a consecuencia del restablecimiento del toque de queda. Seik, personalidad muy saliente, fué asesinado.—(Faro).

Prórroga del estado de sitio en Jerusalén

Jerusalén, 12.—El estado de sitio promulgado ayer fué prolongado a consecuencia de los incidentes de hoy. Se prohibió la circulación de transeúntes por las calles a ciertas horas.—(D. N. B.)

Estalla una bomba en un comercio de Jerusalén

Jerusalén, 12.—A consecuencia de la explosión de una bomba colocada en un comercio árabe, resultaron 15 heridos, uno de los cuales falleció.—(D. N. B.)

NOTA INTERNACIONAL

Una nueva victoria del Gobierno de Franco en el terreno internacional. A las dos partes que luchan en España les ha llegado la hora de hablar y de mostrar su conformidad sobre la retirada de voluntarios que luchan a favor de una y de otra, y como siempre, la buena intención, la conformidad la rectitud, la caballerosidad ha estado de parte del Generalísimo, quien no ofrece ninguna resistencia, siempre que se cumpla el mismo compromiso por parte de la zona roja.

El Gobierno, sin embargo de Negrín no se muestra partidario de tal solución. Eso ya lo habíamos pronosticado nosotros.

Sabe muy bien el Gobierno de Valencia que la retirada de los cien mil voluntarios que luchan a su lado, equivaldría a que el Ejército rojo se convirtiera en un miserable pelele que no tendría más remedio que entregarse al Ejército de Franco, sin temer ya las crueles represalias de las brigadas internacionales.

El Gobierno de Valencia quiere sostenerse todavía un poco más en el terreno nacional, y por eso contesta negativamente a la propuesta de retirada de voluntarios, pero no sabe que esa negativa nos ha dado una victoria ventajosísima en el campo internacional y que todas las naciones han visto que la verdadera España es la que acaudilla el Generalísimo Franco.

Se excita a Francia a que siga el ejemplo realista y conciliador de Inglaterra

París, 12.—Es comentado el discurso de Chamberlain sobre las relaciones italoanglo-alemanas. «La Acción Française» escribe que el espíritu realista de que Inglaterra da pruebas debiera servir de lección a Francia, que debía continuar también en este asunto la colaboración franco británica, tan elogiada.—(Faro).

Protesta de las organizaciones judías de Inglaterra contra una manifestación del Almirantazgo

Londres, 12.—El Almirantazgo acaba de publicar un manifiesto para el alistamiento de oficiales de la Marina, precisando que los candidatos deben ser, no solamente súbditos británicos, sino «de pura raza europea».

El manifiesto causó la inmediata protesta de todas las organizaciones judías. El diputado laborista Siraus protestó hoy, preguntando al Ministro de Marina que si se había llegado a la adopción en Inglaterra del principio racista. El Ministro de Marina no contestó.—(Faro).

Se recrudece la agitación social en Francia

París, 12.—Continúa la agitación social en toda Francia. Trescientos mineros de la zona del

Mosela fueron despedidos, y en represalia, 8 000 mineros de dicha zona se han declarado en huelga de solidaridad. El personal de 23 fábricas de gas y electricidad también se ha declarado en huelga. A consecuencia de los incidentes ocurridos, la policía ocupó la fábrica de gas Andresi.—(Faro).

La aproximación de Inglaterra a Alemania e Italia

Londres, 12.—El redactor diplomático de «Daily Herald» cree que Inglaterra hará gestiones inmediatas para establecer conversaciones italo-alemanas, siguiendo los deseos manifestados por Chamberlain. Lord Halifax marchará próximamente a Berlín, donde será huésped del general Goering. Lord Fern solicitará entrevistas con los dirigentes italianos.

El periódico añade que el Gobierno británico informará al Gobierno de París sobre su conversación con Italia y Alemania.—(Faro)

Sastre

Se necesita Oficial u Oficiala y Pantalonesa, para el taller. Trabaja todo el año.

Casa GARCIA

Bajada Corral de Don Diego, 4. TOLEDO

Los Estados deben vivir de la verdad religiosa, pero no son llamados directamente a descubrirla, sino a defenderla o a realizarla. El Estado de nime era la más ridícula de las misiones que al Estado se le podían encomendar, como decía nuestro gran Mella; sobre todo en los Estados modernos, que comenzaban por declararse tan adocinados y tan incapaces, que no sabían dónde estaba la verdad ni dónde el error, pues para él todas las religiones eran iguales; y no hay que decir que, diferenciándose tanto entre sí, no todas podían ser verdaderas ¡Según declaración propia, pues no sabía una palabra de estas cosas!

¿Puede haber mayor ridículo que meterse a enseñar y hacerse juez y árbitro el que comienza por confesar que no sabe de cierto una palabra de su asignatura? Se han anunciado unas oposiciones a cátedras de astronomía, y se presenta reclamando la cátedra un señor muy peripuesto y orondo. Naturalmente, el Tribunal desea examinar su capacidad y preparación; pero el aspirante, muy en su papel de coco hueco, le suelta la soflama de que eso que tienen como verdades inconcusas en astronomía no son más que una serie de arbitrariedades. ¡Que la tierra gira alrededor del sol! ¡Vaya usted a saber! ¡Que la distancia de los astros y su volumen y su composición y su fuerza de atracción, etcétera, etcétera, es tal y cual! ¡Bueno, bueno! ¿Quién ha ido a medirla?

A éste le darían inmediatamente la pretendida cátedra, ¿no? Sin duda, y alguna con decoración encima. Pues eso es el Estado maestro de religión, que comienza por decir que para él todas son lo mismo. Claro que estos Estados estaban respaldados por la alta filosofía, por la ciencia de estas luminosas épocas que van quedando atrás. Allí va una de esas fulguraciones de la ciencia amparadora del Estado ignorante y maestro al mismo tiempo. «La autoridad civil puede mezclarse en las cosas pertinentes a la religión, costumbres y régimen espiritual. De aquí que puede jugar de las instrucciones que los Pastores de la Iglesia publican en cumplimiento de su deber para orientar las conciencias; más todavía puede mandar y definir en lo tocante a la administración de los Sacramentos y de las disposiciones necesarias para recibirlos» (Syllabus, Prop. 44).

¿Basta por hoy? Sí, basta. Es cosa muy seria y para meditarla bien, eso de ver a la autoridad civil léase Asaña, Prieto y compañía, vestidos de jesuita y dirigiendo las conciencias.

EL ALCAZAR

Caducado el tratado de Versalles, Alemania debe recobrar sus colonias

Berlín.—El importante diario de esta capital «National Zeitung», publica un interesante artículo relacionado con la devolución a Alemania de las colonias africanas, que le fueron arrebatadas por el Tratado de Versalles.

Dice que habiendo ya materialmente caducado dicho Tratado, no hay razón alguna para que dichas colonias estén todavía bajo el mandato de naciones extranjeras, debiendo volver a Alemania.

Se venden canarios

Darán razón: «Anunciata» Redacción de EL ALCAZAR

LA VIDA EN TOLEDO | Gobierno Militar de Toledo

Relación de las multas impuestas por este Gobierno, durante la primera decena del mes actual, con expresión de la infracción corregida y cuantía de ella.

Por carecer de salvoconducto

Vicente Alonso Santiago, 5 pesetas; Librado Bautista Garrido, 5; Enrique Jiménez Martínez, 5; Isidoro Palomino Fernández, 5; Catalina Sepúlveda, 5; María Guerra Vidal, 5; Rosario Romero Pascual, 5; Carmen Escobar Valencia, 5; María Paz Arroyo, 5; Rafael Catalán Montoya, 5; Jesús Salgueiro Aceña, 5; Mariano Rodríguez García, 5; Isabel Ruiz Sánchez, 5; Eduardo del Rincón Dios, 5; Cipriano González Muñoz, 5; Rita Marín Jiménez, 5; María López García, 5; Eusebia Gómez Gutiérrez, 5; Luciano Gómez Ramos, 5, y Francisca Carballo Carballo, 5.

Por no tener carnet

Félix Vivar Gómez, 5 pesetas; Angel Pantoja Galán, 5; Modesta Montes Luna, 5; Vicenta Chueca de la Cruz, 5; Virginia Medina Fuentes, 5; Obdulia González Ruiz, 5; Josefa Quintana Sánchez, 5; María Zamorano Revilla, 5; Juana Gómez Herrueruela, 5; Gregorio García Tapetado, 5; Asunción de Castro Serrano, 5; Isabel Peña Flores, 5; Juliana Ruiz Aparicio, 5; María González Pusa, 5; José Cuerva Díaz, 5, y Francisca Fernández Romero, 5.

Por viajar sin salvoconducto

Damián Moreno Ordóñez, 10 pesetas; Pedro Jiménez López, 10; Ricardo Alvarez Vicuña, 10; Luis Fernández Tizón, 10, y Antonio Rodilla Bernal, 10.

Por indocumentado

Pedro Marín García, 10 pesetas, y Antonio Varela Carión, 5.

Por pretender elevar el precio de la leche

Gumersindo Hernández Gómez, de Fuensalida, 50 pesetas, y Boni-

facia López Hernández, de Fuensalida, 25.

Por no proveerse de carnet a su debido tiempo

Varios vecinos del pueblo de Ménrida, 45 pesetas.

Por extravío de carnet

Faustino Bedía, de Cenicientos, 25 pesetas, y Pedro Rosado Gómez, de Cenicientos, 10.

Suma total, 400 pesetas.

Toledo, noviembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

A pesar del espionaje enemigo, se ganan todas las batallas y se ganará la guerra, pero a costa de más sangre. Una palabra imprudente tuya puede costar la vida a tu hermano.

Mancisidor y Compañía, S. L.
Fabricación de calzados y alpargatas
AZCOITIA (GUIPLUZCOA)

Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E.
Es la Mutua para AGRICULTORES
SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL
Delegación Provincial: SILLERIA, núm. 22 :: :: TOLEDO

Ayer en el Cine Imperlo

Con «Anita la Pelirroja», film de la «Radio», dió comienzo ayer la dirección de Cine Imperlo, su labor de ir presentando los más interesantes estrenos.

Y en verdad que el acierto en la selección de la película proyectada, no puede ser más acabado.

«Anita la Pelirroja» es la vida sencilla de una chiquilla sin hogar, que por sus aptitudes llega a captarse el cariño y amor de la familia que la recoge.

El argumento, tomado de una novela, es sumamente maravilloso, por su sencillez; la ingenuidad de la heroína del film, fluye a raudales desde el primer metro de celuloide.

La nueva y precoz estrella Anne Shirley, hace una maravillosa creación de la protagonista; no cabe más naturalidad ni más arte.

El tomavista ha captado maravillosos paisajes, que realzan el valor de la película.

El público, que llenaba la elegante sala, siguió sumamente interesado el guión del film.

No puede comenzar bajo mejores auspicios la temporada de estrenos en Cine Imperlo. Y esta muestra es suficiente para que los aficionados al séptimo arte, se consideren de enhorabuena.

Comisaría de Investigación y Vigilancia
Hallazgo

En esta Comisaría de Investigación y Vigilancia se encuentra depositado, a disposición de quien acredite ser su dueño, un rosario encontrado en la vía pública.—El comisario jefe.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para mañana:

Don José Huel.
Don Claudio Fernández Marcote
Don Molsés Amores Marqués.
Don Andrés Marín Marín.

La revolución nacional que encarna el Caudillo, hará fecunda la sangre que dá generosa la juventud en las trincheras, implantando en España la justicia social, que fué incapaz de realizar el marxismo, vendido a la plutocracia capitalista y furor soviético.

Horario de misas

Como de costumbre, en la Santa Iglesia Catedral, el domingo, habrá misas cada media hora, desde las seis hasta las diez y a las once y a las doce.

Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Padres Carmelitas, a las siete, ocho y nueve.

Santo Tomé, a las ocho y a las nueve.

Hospital de sangre, a las siete.

Maternidad, a las siete.

San Pedro (Asilo), a las ocho y media.

Zona, a las diez.

Santa Ursula, a las ocho.

Ermita de la Estrella, a las ocho y a las diez.

Santa Leocadia, a las ocho, diez y doce.

San Nicolás, a las ocho, nueve, once y doce.

Capilla de San Ildefonso, a las diez.

En la Parroquia de Santos Justo y Pastor, se dice Misa a las ocho y a las diez.

Ermita de San Roque, a las nueve y media.

Fábrica de Armas, a las once y cincuenta minutos.

Reflexiona y examina si tu desinterés se halla a la altura del sacrificio de los combatientes

DENTISTA
A. Gómez de las Heras
Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia.
Belén, 10 — Toledo

EL ACAZAR es el diario de más circulación y tirada en el centro de España y frente de Madrid.

Agencia RIESCO
Procurador
Amador de los Ríos, 11
TOLEDO
Solicitudes organismos oficiales y Junta de Incautación.—Prórroga testamentarias; ingreso liquidaciones; constitución depósitos y cobro de libramientos.—Expedientes inscripción defunciones y desaparecidos; declaraciones de herederos.—Asuntos de Jurisdicción voluntaria y Contenciosa.

ESPECTACULOS
CINE MODERNO.—Hoy a las 4.30 y 7 tarde.
La Comedia de la Vida
por Jhon Barrymore y Carole Lombard
CINE IMPERIO.—Hoy a las 4.30 y 7 tarde.
Con el frac de otro
por William Harnes y Dorothy Jordan

Sección Religiosa
DIA 13
El Patrocinio de Nuestra Señora, Sa. Estanislao de Kostka, S. J.; Diego de Alcalá, Nicolás, p.; Eugenio, ob.; Arcadio, Pascasio, Probo.; Eutiquiano, Pablito, niño, mrs.

CULTOS
Parroquia de Santos Justo y Pastor
Continúa celebrándose dentro de la mayor solemnidad y fervor el mes de ánimas, estando muy concurrido, y aplicándose por intenciones particulares los ejercicios de la noche.
Mañana tendrá lugar en esta parroquia los cultos que todos los meses se celebran en honor de San Antonio de Padua. A las ocho de la mañana, santa misa, ejercicios, cánticos y comunión general, repartiéndose a continuación «bonos» para los feligreses pobres.
Esperamos que serán numerosísimos los fieles que acudirán a honrar al Santo bendito en este día.

Iglesia de San Cipriano
Solemne triduo en honor de Nuestra Señora de la Esperanza. Por la mañana, a las ocho, misa cantada. Por la tarde, a las cuatro y media, Exposición del Santísimo, Santo Rosario, Sermón, Ejercicio del Triduo, Reserva y Salve, predicando las tres tardes el R. P. José Dueñas, S. J.

BOLETIN METEOROLOGICO
Día 11
Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Presión	716,4
Temperatura máxima	18,0
Idem mínima	10,4
Humedad %	56
Viento	NE
Lluvia (litros por metro cuadr.)	0,0

GRAN HOTEL CONTINENTAL
Modesto Ponce López
CALEFACCION CENTRAL
EL MAS CENTRICO
Duque de Tetuán, 23 :: Telf. 1704
CADIZ

Banco Español de Crédito
Servicio Nacional del Trigo

Aviso a los agricultores

Este Banco, en sus Sucursales de Alameda de la Sagra, Carabanchel Bajo, Ciempozuelos, Navalcarnero, Oropesa, Talavera de la Reina, TOLEDO y Torrijos, realizan con toda diligencia las operaciones que menciona el Decreto número 341 del 23 de Agosto de 1937.

Información general

El Presidente del Brasil explica la razón de su conducta

La nueva Constitución a aprobar es de tipo fascista

Río Janeiro (once noche). — El presidente Vargas ha pronunciado un discurso por la radio, explicando la situación del país y el desarrollo de los últimos acontecimientos, con relación a los cuales ha declarado que era necesario restablecer el orden y resolver algunos interesantes problemas para la vida de la nación. El Sr. Vargas ha promulgado una nueva Constitución de tipo fascista, cuyas principales reformas consisten en la supresión del Senado y en la atribución del poder legislativo a la Cámara.

La nueva constitución será sometida a un plebiscito, y su aprobación supondrá la ratificación en su cargo, por un período de seis años, al presidente Getulio Vargas. La nueva Constitución establece también la pena de muerte contra la seguridad nacional. La Prensa será regulada por una ley especial.

La igualdad de trato a nacionales y bolcheviques españoles en Francia

Perpignan, 12.—Un avión pilotado por españoles simpatizantes

con los nacionales, obligados a abandonar el territorio francés, tuvo hace unos días que aterrizar forzosamente por avería cerca de la frontera, siendo aquéllos detenidos y confiscado el aparato. En cambio, otro avión rojo que hizo lo propio en Saint Auban, recibió los auxilios que precisaba, y pudo seguir a Barcelona.

«De Rusia no puede esperarse nada» dice un ministro socialista

París, 12.—En los medios del Frente Popular francés se comentan las declaraciones hechas por el ministro socialista Faure en el curso de una reunión pacifista.

En su discurso sobre política extranjera y refiriéndose a Rusia, Faure declaró que se muestra muy escéptico en cuanto a la potencia militar de la U. R. S. S. En la serie

de ejecuciones de altos jefes del Ejército soviético acusados de traición es un síntoma muy grave, tanto en el caso de que la acusación sea cierta como en el caso contrario. El ministro terminó afirmando que no se puede esperar nada de un país semejante.

El material cogido a los chinos por los japoneses

Tokio, 12.—El ministro de la guerra japonés ha publicado una lista del botín ocupado al enemigo en el frente Norte de China desde el 15 de Agosto hasta el 6 de Octubre, según la cual los japoneses se han apoderado de 4.926 fusiles, 40 ametralladoras, 22 cañones, 3 obuses y casi 11 millones y medio de cartuchos, así como 14.000 cartuchos de ametralladoras y 64 ametralladoras ligeras.

Un objeto de metal que se rompa o se desgaste no hay que despreciarlo, pues, por inservible que parezca, tiene reservada una misión importantísima. Entregarlo a la Comisión de Requisa de Chatarra.

Los rojos han rechazado la propuesta de retirada de voluntarios

El Gobierno rojo ha contestado negativamente al Comité de No Intervención

Zaragoza, 12 (noche). Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS.

De la zona roja ha partido la negativa más rotunda a los deseos del Comité de No intervención. El Gobierno de Negrín y Prieto, o Prieto y Negrín, no accede a la retirada de los cien mil y pico de extranjeros con que cuentan en las brigadas internacionales. De acceder a esta pretensión, se quedaba sin Ejército, porque sabe que los soldados indígenas que lo nutren están deseando que la guerra se termine, y temen, que sin la coacción de las fuerzas extranjeras de castigo que vigilan las trincheras y la retaguardia, el desplome se verificaría mucho antes de lo que se esperaba.

La negativa terminante de Negrín ya puede suponerse el efecto repulsivo que ha producido en todas las potencias interesadas en atender y resolver el problema, que ya se ha visto de dónde se obstaculiza. En cierto modo era lógico que Negrín y Prieto se acorazasen en esta negativa. Si la guerra se puede sostener en la zona roja, es sólo y únicamente por aquella resistencia. Si desapareciese; si solo fuéramos los españoles los que tuviéramos que ventilar nuestros pleitos, el avance de nuestros soldados estamos seguros se produciría sin verdaderos focos o núcleos de resistencia; y aun con aquella cantidad enorme de gentes ajenas a nuestro interés nacional, que acudieron a nuestro país, persiguiendo excitas el botín que la capacidad pudiera proporcionarles el final de la guerra, tampoco es dudoso; aun cuando se intente prolongarlo con la ayuda de la mano de obra extranjera, que también protesta de que se les manden a cubrir las posiciones de mayor peligro, mientras que los más obligados a hacerlo pasan a segunda y tercera línea, por la falta de confianza que en aquellas unidades se tiene; aunque se diga que se obra de esa manera en espera de que estén mejor preparados y adiestrados.

Las radios rojas acogen rumores de armisticio

Las radios rojas han empezado a coger rumores de armisticio; ¿cuándo pudo ser eso hace tres o cuatro meses? ¿Quién se hubiese atrevido en aquellas fechas, a ofrecer esas acusadoras pruebas de falta de fe y debilidad? No se trata de una maniobra de los revolucionarios, sino sencillamente de contener el confuso ambiente que se respira en aquella parte de España, y se apela a esas noticias sin fundamento; pero que a nosotros nos sirven para desconfiar, sin excesiva atención ni trabajo, la honda preocupación de los marxistas por la difícil situación en que se encuentran.

La libra esterlina puja a nuestro favor

Los partes de los frentes no acusan novedad, o muy escasa. Sin embargo, el panorama internacional valoriza ventajosamente las posiciones de nuestras fuerzas. La libra esterlina puja a nuestro favor, mientras que la peseta roja se esconde en el desprecio con que la rechazan los mismos que antes la solicitaban.

Continuamos sin saber todavía cuándo cesará la calma actual. De todos modos, cuanto antes hemos dicho contribuirá a que el lector no se inquiete ni se impacienta, porque para nuestros deseos tiene tanto valor e importancia, o más si cabe, como si a los marxistas les hubiésemos conquistado otras nuevas provincias.

Los socialistas españoles dicen ellos mismos tienen su sostén en Rusia

Valencia, 12.—«Adelante» publica con el título de «Veinte años de U. R. S. S.» el siguiente comentario en forma destacada: «Com socialistas españoles expresamos la más viva admiración al pueblo



magnífico que ha realizado nuestro ideal. La U. R. S. S. y España, el Este y el Oeste de Europa están para siempre unidos. La U. R. S. S. es la hermana mayor que muestra el camino al proletariado universal. Es el pueblo que avanza resuelto por el camino de las grandes conquistas y que ha comprendido a tiempo que en el mundo burgués es preciso ser potente para ser respetado. Su fuerza y el noble sentimiento de Méjico han sido la única ayuda organizada que ha tenido España hasta ahora. La fuerza de la U. R. S. S. ha sido el sostén más positivo que ha recibido nuestro pueblo.

La meritísima labor de nuestros marinos

Los rojos la conocen mucho mejor que nosotros

Salamanca, 12.—De la eficacia de la labor heroica y meritísima llevada a cabo por nuestros marinos en el Cantábrico, saben mucho más que nosotros los propios rojos.

Es natural, como que ellos tienen de eso una gran y angustiosa experiencia. Digamos una visceral experiencia lo que a lo menos podrá servirles de apoyo para una más estricta interpretación materialista de la Historia. Entre los papeles encontrados en la Conserjería de marina civil de Asturias y León hay algunos de sangrantes elocuencia.

Por ejemplo: El día 2 de agosto último el consejero ponía este telegrama urgentísimo al jefe de las fuerzas navales del Cantábrico.

«Es urgentísimo envíen medios para romper bloqueo de Gijón. No habiendo podido proteger la entrada de los buques que hace nueve días se encuentran a la altura del Musel no podemos tampoco dar salida a los que tenemos en puertos españoles y extranjeros. Situación hácese insostenible por pérdida de mercancías que importan muchos millones de pesetas y escasez víveres para suministrar población militar y civil. Salud».

El día 10 del mismo mes cursa otro que decía así:

«La difícil situación que nos crea el bloqueo de los puertos de Asturias hácese insostenible por momentos. Los dos «bous» que mantuvieron hasta la fecha el bloqueo de Gijón hácenlo ahora extensivo a Avilés, impidiendo las faenas de pesca. Tenemos minado el puerto de Avilés y no menos que éste, Ribadesella. Intendencia militar y Comercio adviértennos seriamente la imposibilidad de poder resistir más días haciendo el suministro, si no reciben los diez buques a que alcanza ya el número de los que esperan poder entrar. El seguir bloqueados sería verdadera tragedia. Salud».

—Averíada salud la suya—hay que imaginarse la tragedia de aquellas pobres gentes hambrientas, que, asomadas al mar, veían cerca de la costa diez buques cargados de víveres, que no podían entrar porque unos simples «bous» facciosos, armados de valor, les cerraban el paso. Cierta que algunos de esos buques contrabandistas conseguían colarse amparados en la noche o gracias más bien a otros amparos que, por supuesto, dudamos les sean dispensados en el Mediterráneo. La verdad es que los rojos con excepción de unos cuantos Prietos, Brunos y Belarminos saben de todas las calamidades, incluso del suplicio de Tántalo.

El fracaso diplomático de Livitnof en la Conferencia de Bruselas

París, 12 (madrugada).—Según «Excelsión», Delbos declaró que participaría en toda iniciativa que pudiese ser tomada para resolver el conflicto chino-japonés. En China, Francia, no sólo tiene intereses comerciales y su prestigio que defender, sino también garantizar la seguridad de la colonia francesa de Indochina. «Le Petit Parisien» hace ver la concordancia de puntos de vista entre Eden, Delbos y Norman Dawis. Delbos se dice que hizo las siguientes declaraciones. «Nosotros estamos de acuerdo en

de los chinos. Con el fin de no provocar contramedidas por parte de los japoneses ha quebrado la resistencia americana, que espera no sea decisiva. «Le Matin» destaca que Livitnof con su partida vió las más rudimentarias reglas de la cortesía internacional. Ovió enteramente que se trataba de llegar a una reconciliación de los partidos en crisis, e hizo todo para impedir una eventual mediación. El fracaso diplomático de Livitnof fué, por lo tanto, completo.—(D.N.B.).

La producción de hierro cuadruplicada desde la ocupación de los nacionales

Londres, 12.—La producción de material de hierro ha sido cuadruplicada desde que se han encargado de las minas las Autoridades de la España nacional.

Bajo la administración de los rojos la producción mensual era de unas 20.000 toneladas y actualmente es de 83.000. Casi todo el material se exporta en barcos británicos a Inglaterra.

Los rojos confiesan sus derrotas internacionales

Barcelona, 12.—Recogemos los siguientes párrafos de la emisión de propaganda radiada ayer por la Comisaría de la Generalidad: «La situación internacional lejos de mejorar estos días ha empeorado. Inglaterra persiste en su ceguera y no se da cuenta de que el intento de alianza que quiere realizar con Franco, perjudicará enormemente sus intereses de primera potencia. Inglaterra no hay que ocultarlo, se pone al lado de aquellos que tienen más ventajas en la guerra.»



que ya se han estudiado todos los procedimientos políticos. No creo que el Japón vaya a responder con un no rotundo. «L'Echo de París» observa la decisión del Gobierno francés de prohibir en la vía férrea de Yunnan todos los transportes de material de guerra por cuenta

Contra todos los dolores

Cafiaspirina

Para comprar o vender en Vizcaya
Balbino P. Díez
Agente Comercial Colegiado
Maestro García Rivero, número 3. BILBAO.

Especial para EL ALCAZAR

OIDO AL PARCHE.....!

Un tambor que redobla fuerte

La prensa se ha ocupado del rasgo de cristiano y patriótico desprendimiento realizado por Víctor García y García, Boína roja del toledano Tercio de Requetés «El Alcázar», que hace justamente un año, apenas nacido, dió, con ademán resuelto, sus primeros pasos en el duro frente madrileño, alternando, sin desdoro, con las más aguerridas y veteranas fuerzas, entre las que completó su formación y aprendizaje guerreros. Buenos maestros tuvo, a fe, nuestro Tercio, que les hizo honor no desmereciendo de ellos. Y ahí están, para probarlo, su ininterrumpida actuación durante doce meses, y sus tres propuestas de Medalla Militar.

Pero no es de esto—que incidentalmente se ha escapado de los puntos de la pluma, al conjuro de esta fecha—, de lo que nos proponíamos hablar, sino del acto, admirable y simpático, realizado por Víctor García, tambor del Tercio «El Alcázar».

Un Boína roja es algo más que un guerrero a secas; es «Soldado de la Fe», como la Ordenanza del Requeté lo define; es decir, un Creyente que lucha, se sacrifica y muere por Dios—¡oh, maravilloso Devocionario del Requeté, comprendlo y suma de la espiritualidad del Boína rojo!—y es, también, Soldado de la Patria, España, su Madre y Señora, por la que está presto, en todo momento, a dar su vida y cuanto le pertenece. Y este es, sencillamente, el caso de este tambor, Víctor García, extremeño de nacimiento, huérfano de padre y madre desde los dos años de edad, formado en el seno de una familia cristiana, a la antigua usanza española, y luego, en el Colegio «La Constancia», de Plasencia, hasta que, el grito de Guerra Santa, que cruzó los aires de nuestra tierra, hizo vibrar su alma cristiana y española, y acudió presuroso allí donde su deber de cristiano y español le llamaban.

Pero, como era requeté, como es Boína roja cabal, le parecía poco ofrecer su sangre y su vida y sus privaciones y sacrificios de la dura vida de campaña, y acordándose de que allí en Plasencia, dejó mil y pico pesetas, todo su caudal, acumuladas sabe Dios con cuánto esfuerzo, a lo largo de su vida, dispuso que se repartiesen así, para mayor honra de Dios y mejor servicio de España: 575 pesetas para la suscripción nacional y otras 560 para la que sus jefes y compañeros iniciaron cuando, designados, para honra suya—custodias y guardianes del Cerro de los An-

geles—centro espiritual de España, en el que los requetés, por lo que son y significan, tenían marco apropiado, a la vista del bárbaro destrozo hecho por el salvajismo rojo en el Monumento levantado allí por la piedad española para que desde él la Imagen del Sagrado Corazón presida nuestra vida y la rija y gobierne, en cumplimiento de Su Gran Promesa, se hicieron a sí mismos la de volver a levantar, en el mismo lugar, otro Monumento más alto aún para que, sobre él, el Corazón que más ha amado a los hombres, presida, rija y gobierne no sólo la vida de España, sino la del mundo entero, que no en balde se ha vertido tanta sangre y se han multiplicado los sacrificios en defensa de la civilización cristiana.

El comandante militar de Plasencia, en cuyas manos fué depositada la cantidad suma de ambos donativos, puso hecho tan laudable en conocimiento del general jefe de la división a que el Tercio pertenece, que encargó fuese transmitida su felicitación al donante; y haciéndose eco de la iniciativa de aquel comandante militar, dictada por la previsión humana, dispuso se hiciesen al Boína roja las oportunas reflexiones, sin violentar su conciencia, para que redujese las cantidades donadas, a las que Víctor García responde así: Oído al parche.....

«Viva España.—Ribade Saellces 5 XI 37.

Señor comandante militar.—Plasencia (Cáceres).

Muy señor mío y de mi mayor respecto: Nuevamente tengo el honor de dirigirme a usted para darle las más expresivas gracias por su solicitud por mi porvenir, proponiéndome ceder sólo la mitad, próximamente de mi donativo; pero, pareciéndome un acto fuera de mi conciencia retirar un dinero que no me pertenece, pues todo se lo ofrecí a España, así como también mi vida, le comunico mi decisión de no retirar absolutamente nada de lo donado.

Mi porvenir no me asusta, pues Dios, en quien, desde que existo siempre confío, no me abandonará nunca, pues su bondad es infinita. Lo que siento en el alma es no disponer de más dinero para mi querida Madre España.

Espero alcanzar de usted el siguiente favor: En este Tercio se inició, cuando le cupo el honor de guarnecer el Cerro de los Angeles, una suscripción para reconstruir el Monumento al Sagrado Corazón de Jesús, que allí se levantaba,

bárbaramente destruido por las hordas rojas, y teniendo un servidor la honra de pertenecer al Tercio «El Alcázar», le pido a usted, que, pareciéndome bien el suscribir mi cantidad destinada al Monumento, junto al de mis compañeros, y siendo usted el encargado y depositario del dinero, se digne remitirlo a la Representación del Tercio «El Alcázar», en Toledo, expresando, que, al publicarse, aparezca a nombre de «Un Boína roja del Tercio del Alcázar», ya que, sin ser mi voluntad, demasia-

EL DIA DE NOCHEBUENA

TU cenarás bien, es necesario que los soldados también lo hagan.

TU tendrás dulces, es necesario que ellos también los tengan.

TU fumarás cigarros, es necesario que ellos también los fumen.

TU beberás buen vino, es necesario que ellos también lo beban.

TU tendrás alegría, a ellos se le debe y es necesario estén contentos.

Y nosotros vamos a obsequiarles enviándoles vino, dulces, tabaco y todo cuanto podamos; tú nos puedes ayudar.

Prepara un donativo para el «Aguinaldo del Soldado».

Y piensa que es para nuestros mejores hermanos y a quienes debemos todo.

¡Viva España! ¡Arrriba España!

do se ha publicado un hecho, que yo considero como el deber de buen español, amante de la Patria, para quien todo lo que demos es poco, pues todo se lo merece.

En espera de que tendrá buena acogida mi decisión, y reiterándole a usted mi más profundo agradecimiento, queda a sus órdenes este Boína roja que atentamente le saluda.

Víctor García.—Rubricado.

¿Qué te parece, lector amable? ¿No crees que tiene razón nuestro tamborcillo? ¿No te conmueve su fe en la Providencia de Dios y su generosidad para con El y España? ¡Aprende, egoísta, que no eres capaz de privarte, no ya de lo necesario, sino de lo superfluo, por Dios y por la Patria! ¡Aprende, tú, que hurtas a la causa tu esfuerzo personal y tu dinero! ¿No te avergüenza esta lección que te da este muchacho, sencillo y bueno, que no contento con exponer su vida y ofrecer los sacrificios—que nunca serás capaz de apreciar, porque no los conoces—, de la dura vida de campaña, ofrece toda su fortuna, porque cree, ama y espera en Dios y en España? ¿No te llega adentro y hace vibrar este fuerte redoble de tambor que da Víctor García, Boína roja del Tercio de Requetés «El Alcázar», llamándote al servicio de Dios y de España?...

UN REQUETÉ

Frente de Guadalajara, 5 XI-37.

DANIEL MAC - PHERSON y C^o-Sdad. Ltda.

Apartado núm. 10.—Fundada en 1840.—Teléfono 1566

(CADIZ)

Delegados Provisionales en la zona liberada de las Compañías de Seguros The Northern Assurance, The Royal Exchange Assurance y The World Marine Insurance.—Seguros ordinarios de Edificios, Fábricas, Mercancías y cosechas Fábricas

EMPIRISMO BRITANICO

El discurso de Anthony Eden

El ministro inglés de Relaciones Exteriores habló extensamente del problema español; su discurso, de indudable latitud, no ha sido feliz en cuanto a conceptos y aún menos en lo que atañe a una deseable diafanidad. No ha sido tampoco la suya una oración temática, empujada a definir en forma tangible cuáles, en los actuales instantes, la política del Imperio británico, en lo que al problema español respecta. Afirmaciones de tipo fundamental, que parece han de ser apoyatura de una trayectoria dialéctica, lógicamente persuasiva, pero que, en el discurso del razonamiento, son desvirtuadas por distingos, bastantes simbólicos, pese a su acentuado carácter sutil.

Eden diríase un detractor de la teoría intervencionista; así parece deducirse de algunas palabras que tienen el contorno de rotundas: «Cada Nación—dice Eden—debe resolver por sí misma sus problemas interiores». Tras esa afirmación normativa, se nos antojaba inútil toda adición, que, por superflua, puede prestarse a confusión. Edén no la ha estimado así y después de condenar la intervención, práctica y teóricamente, agrega una serie de reflexiones condicionales, que equivalen a un desmoronamiento de la tesis originariamente esgrimida.

Mr. Eden proclama que un país es soberano para resolver sus problemas internos y al producirse en tal sentido nos brinda una peli grosa semi verdad, ya que nosotros preguntaríamos al exégeta británico de la realidad española, ¿hasta dónde alcanza esa soberanía? ¿No proyecta su influencia sobre la futura política internacional? Es aquí donde Edén se adentra en un terreno resbaladizo y en el orden lógico, inconsistente. Sostiene que neutralidad no es indiferencia, aserción incontrovertible, ya que entre las naciones existe una mínima interdependencia. Pero Edén, a continuación, pronuncia palabras que merecen una íntegra transcripción:

«Gran Bretaña no puede permanecer indiferente, ante la política internacional que pueda derivarse en el futuro, como consecuencia del resultado de la contienda española, ni ante el matiz político que se instaure una vez terminada la guerra.»

Ello, en castellano, quiere significar que para Gran Bretaña un pueblo soberano puede decidir de sus destinos, pero, consumada esa actividad, la libertad reconocida se condiciona en el sentido de que la política futura internacional de tal nación sea grata a los intereses peculiares del Imperio británico. Lo que Mr. Edén no se planteó fué este elemental problema. ¿De qué sirve a un pueblo resolver soberanamente su problema interno si se le trunca esa libertad de acción, cuando, de acuerdo con su estructura política, se traza una orientación, base normativa de acción en la vida internacional? Mr. Edén ignora, o finge ignorar que ha existido siempre un nexo lógico, indefectiblemente confirmado por la historia, entre la estructura política de un pueblo y sus inclinaciones en el orden internacional e ignora igualmente que todo intento encaminado a detener o desviar ese proceso lógico, cons-

tituye una intervención, no por indirecta menos palpable.

Mr. Edén, al parecer, dispone de una tabla de valores para catalogar a las Naciones, según secunden o no dócilmente las inclinaciones imperiales de la Gran Bretaña, sometiéndose invariablemente a los que el Foreign Office disponga en exclusivo beneficio de Albión. Ya adivinamos lo que Mr. Edén legará el día de mañana.

Acaso piensa decir un día a España lo que comunicó a Egipto al condicionar el reconocimiento de su independencia: necesidad de no afectar a la seguridad de las comunicaciones imperiales. Ya sabemos que el Imperio británico—en este sentido no de biología humana—tiene dos venas yugulares, una en Suez, otra en Gibraltar.

No ignoramos que la eficiencia de Gibraltar como centinela de la «British Commonwealth of Nations» depende más de España que de Albión y que la posesión de esa roca, de nada serviría, si España, actuando plenamente dentro de su esfera soberana, quiere a su vez controlar un estrecho que comunica dos mares, que aparecen sin solución de continuidad si Inglaterra no se hubiese interpuesto entre ambos mares, consagrando una injusticia histórica.

Mr. Edén sabe muy bien que un pueblo soberano tiene muchos modos de exteriorizar su independencia, reconocidos no tan solo como legítimos en el orden internacional, sino considerados como inherentes a la condición de independencia. Entre esos derechos figura el de conjugar con otros pueblos su colaboración más acentuada, o sus alianzas, en el sentido que entienda procedente para lo que estime cumplimiento de su misión histórica. Mr. Edén, sin realizarlo abiertamente, apunta hacia esta zona dialéctica, pero, sus disparos por elevación, son, en el terreno de la justicia objetiva, notoriamente inadecuados. Mr. Edén es como el hereje de sí mismo, ya que no puede arrancarse de un axioma anti-intervencionista en el orden interno, para desenlazar en una tesis de Intromisión en la esfera internacional.

Agradecemos la advertencia solemne de Mr. Edén y la valoración con nuestra invariable serenidad, pero creemos pisar terreno dialécticamente más firme que aquél en que pretende apoyarse Mr. Edén, al advertir al vocero sinuoso del Foreign Office, que España, decidida a conquistar su libertad, ha de realizarlo íntegramente, dentro y fuera de sus fronteras nacionales. Si la tesis no es grata a la Downing Street, cúlpese de ello a las normas básicas de un Derecho, cuya cuna ha sido española y ha devenido universal en sus repercusiones y que hasta el presente constituye el único medio de encauzar armónicamente al mundo: el Derecho Internacional, que perfiló de mano maestra, con esencia de eternidad, un profesor de Prima Teología de la Universidad de Salamanca, ensalzado ardentemente por dos ilustres pensadores concluidanos de Mr. Edén: Lord Mackintosh y James Lorimer.

Acaso no sea preciso advertir a este británico condicionalista que se llama Mr. Edén que aquel español fué Francisco de Vitoria.

CAMILO BARCIA TRILLES

(Catedrático de Derecho de Genes del Instituto de Derecho Internacional)

El Salón del Automóvil

Milán, 11.—Ha sido inaugurado en el Palacio del Sport el décimo Salón del Automóvil.

Bajo la gran cúpula de la eclíptica central se hallan instaladas las casas constructoras de coches y carrocerías. A sus alrededor los industriales de neumáticos, lubricantes, carburantes, equipos eléctricos, etc.

En el doble pabellón de la izquierda, los camiones industriales. En el primer pabellón de la derecha, la exposición de carburantes, y a continuación, los gasógenos, remolques y las instalaciones de servicio.

En el fondo, la exposición de la carretera. En el piso superior, la exposición de los accesorios.

La casa Fiat ocupa el lugar del centro del salón, exhibiendo los últimos modelos de los tres tipos con ruedas independientes—la 500, y 1.500—ambos coches son presentados por vez primera en el Salón. Y la 1.500, que en la actual-

idad tiene un lugar de preferencia gloriosa en las carreteras italianas tanto como en las extranjeras.

La firma Bianchi exhibe una nueva serie de su precioso modelo «S 9».

La fabrica Lancla, presenta, con la cuarta serie de los Astura, su perfeccionado y reciente tipo del Aprilla, construcción de vanguardia que ha despertado la más viva curiosidad internacional.

La casa Alfa Romeo, entre sus demás modelos, pone de manifiesto el tipo «2.000 B», que hace su primera aparición en el Salón italiano, pero que habíamos ya podido apreciar victoriosamente en manos de Boratto en la última carrera de las Mil Millas: el primer coche fué, en efecto, entregado al chófer del Duce.

Por último, dan un tono internacional al Salón la presentación de los coches de la casa alemana «Mercedes» y de la americana «Packard».

Los rojos de Aragón fracasan en su afán de procurarse nuevas comunicaciones con Francia

Zaragoza, 12.—(Crónica del corresponsal de la Agencia Faro en el frente de Aragón).—Ha caído en nuestras manos uno de los números de «La Vanguardia», de Barcelona, en el que se publica íntegramente un discurso del ministro comunista Hernández, en cuyo alegato figura un párrafo muy sustancioso que tiene relación con el futuro de la guerra y con el estado de pánico en que se encuentran los rojos ante nuestra ofensiva.

«Hoy no podemos olvidar—dice Hernández—que las circunstancias vuelven a ser graves, ya que la guerra alianza una nueva fase de dureza como en tiempo atrás». Y hace un llamamiento a todas las entidades antifascistas del pueblo español.

Añade: «Hoy, después de la caída del Norte, el enemigo tiene la posibilidad de volcar sobre nuestras actuales líneas de fuego nuevas divisiones y abundante material de guerra. Hay que prepararse, pues, sin pérdida de un segundo, para la defensa de todos nuestros frentes. Ni un paso atrás. Hoy cada palmo de terreno tiene un valor extraordinario».

Como se vé, los rojos tienen un temor sin igual por nuestra próxima ofensiva. Así lo confirman también cuantos evadidos van llegando estos días a nuestras filas, y como cada día que pasa aumenta el pánico y temor, atacan por todas partes.

Estos días, sin duda, acumulan fuertes efectivos en el sector de Sabiñánigo, del frente del Alto Aragón, ignorando que actualmente todas nuestras líneas están debidamente reforzadas. Y así les ocurrió el formidable descalabro de la jornada precedente.

Como ya anticipábamos, en el día de hoy, a pesar de haber soportado un cierto muy frío si bien en algunos momentos lució el sol espléndidamente, nuestros soldados realizaron varias descargas cubiertas por las montañas de los sectores donde operaron ayer, encontrando numerosísimos cadáveres abandonados por los rojos en su huida. Fueron enterrados, y sus fusiles, en cantidad bastante importante, pasaron a nuestro poder.

Los ocho o diez evadidos que en el día de hoy han llegado a nuestras filas por este sector dan cuenta del enorme quebranto sufrido por los rojos. De nuevo—dicen—han pretendido llegar hasta las proximidades de Sabiñánigo, con vistas a sus fantásticos proyectos de procurarse nuevas comunicaciones con Francia. Pero, lejos de ver logrados sus deseos, han sufrido una nueva e importante derrota.

A última hora de la tarde, en las inmediaciones de nuestras posiciones, que fueron atacadas ayer, han sido recogidos más de 100 muertos con su correspondiente armamento. Y en otro reconocimiento llevado a cabo por la ermita de San Pedro, se recogieron otra veintena de cadáveres y fusiles, habiéndose hecho algunos prisioneros.

Pero hay más. Desde nuestras líneas se divisan varios centenares de cadáveres, que no pueden ser recogidos por encontrarse entre el fuego de ambas partes.

Otro signo del castigo que

nuestros valientes soldados han infligido a los rojos es que hoy, como acostumbran, después de una gran derrota, no han dado señales de vida.

En realidad, la derrota ha sido grande, y no se concibe cómo no desisten ya de una vez de realizar ataques, pues tras no conseguir ningún objetivo, sirven solamente para causarles centenares de bajas.

Si no estuviesen la mayoría de los milicianos en las trincheras enemigas por el temor, seguramente a estas horas podrían contarse por millares los que, desengañados por tantos desastres, vendrían a la España de Franco.

Mas no ha de tardar el día en



EL ALCAZAR en la provincia

Pinto celebra el aniversario de su liberación

(Recibido con bastante retraso)

Dos de noviembre, día de Difuntos; aquí comienza el día como en todos los pueblos de la España liberada, de la España que puede demostrar su cristianismo. Fecha imborrable en este pueblo en que el año anterior nuestro invencible Ejército nacional, en su continuo avance desde Talavera de la Reina, liberó Pinto; desde aquella fecha saboreamos constantemente la tranquilidad; el hoy jefe nacional de Milicias, general Monasterio, fué el que al frente de nuestro Ejército nos volvió a la vida; en este memorable día le rendimos el homenaje que merece este soldado con sus tropas.

Después de dedicar la mañana a los caídos, asistiendo a las misas y repartos de rúbrica, comenzó la tarde exteriorizándose el júbilo y alegría de esta liberación al llegar desde Toledo la acreditadísima banda de música de Falarg, Española Tradicionalista y de las Jons, la que pasó al pueblo a los acordes de una Marcha militar, cambiando las lágrimas del profundo recuerdo de la mañana en una emoción canchana de alegría y entusiasmo y todos estos vecinos, en unión de las autoridades militar y civil de esta Plaza, recorren las calles del pueblo con atronadores ¡Vivas a España, al salvador de España, al Generalísimo y al Ejército!; ha terminado la mañana de Difuntos y comienza la tarde de la alegría inmensa de estos supervivientes, celebrando su liberación.

Seguidamente y costeado por el Ayuntamiento, se dió un banquete, al que asistieron autoridades militares, Guardia civil y representaciones familiares del vecindario. Presiden la mesa el tan distinguido y apreciado en ésta, señor comandante militar de esta Plaza señor Conde, teniendo a su lado los dos señores de más edad de los liberados en el pueblo; también asistieron todas las representaciones militares de esta Plaza y la Guardia civil; al comenzar se comunicó a los comensales que, invitadas también las autoridades militar y civil de la provincia, han contestado al no poder asistir, que están en pensamiento entre nosotros y representados en este acto por estas

que, por el empuje maravilloso de nuestras armas, puedan hacerlo, tanto los milicianos como muchas familias que sufren en la otra zona, pues están convencidos de que en ella todo es crimen, incendios y saqueos.—(Faro).

Se confirma la grave enfermedad de Miaja

Lisboa, 12.—Informes recibidos de Londres procedentes de Madrid, confirman que el general Miaja se halla gravemente enfermo y amplían que la dolencia, que al principio parecía no tener importancia alcanza proporciones verdaderamente alarmantes.

Agregan esos informes que hasta ahora se ha procurado mantener en la más impenetrable reserva la enfermedad de Miaja, y sobre todo los serios cuidados que inspira, para que no cunda más la desmoralización entre los milicianos.

La enfermedad es de estómago y los pocos alimentos que ingiere, los expulsa inmediatamente.

Los médicos que le visitan, se muestran francamente pesimistas.

Pleitesia al Carlismo, que con sus capitanes a la cabeza han sabido morir por Dios y por España

Con el título «Día de San Carlos», escribe nuestro estimado colega de Zaragoza, «Amanecer»:

En la fiesta onomástica del Rey guerrero en un 4 de noviembre del segundo año triunfal, en la cuarta guerra civil España rinde tributo al que supo mantener firme, erguida y sin mácula la bandera de la Tradición.

Tributo a Carlos VII, soñador de Imperio, emprendedor de gestas guerreras, al caudillo de pensamientos supremos y realidades hispánicas. Tributo de gratitud a quien supo guardar en una santa intransigencia las tradiciones hispanas, reserva espiritual de un pueblo que nunca muere. Y su figura se agiganta en el gesto viril de la raza. Es un Resurgimiento, es su Reconquista e Independencia.

Pleitesia al Carlismo, que con sus augustos capitanes a la cabeza, han sabido morir por Dios y por España; pleitesia a las legiones de héroes y mártires, que, antes en Alpens, Montejurra, Orlamendi, como ahora en San Marcial, Irún, Navarria, Belchite, Codo, Vizcaya, La Montaña y Asturias, como siempre en la lucha diaria, difícil y tenaz de la muerte, en la alegría de deber cumplido.

Y, una vez más, la historia, el testigo mudo del tiempo, da la razón en lo absoluto de la verdad, a los caballeros de la legitimidad, a los españoles que el 18 de julio de 1936, no hicieron más que seguir el camino duro y áspero del deber, señalado en tres guerras civiles por sus mayores. Aunque este deber hayan tenido que rubricarlo con firmas de sangre y jirones de sus cuerpos.

Y en este día 29, aniversario de aquel Caudillo, el Imperio naciente de España, unido en el dolor y alegría de la guerra, en el sacrificio de la vida de la juventud española, hermana bajo los pliegues de nuestra bandera a los Bolinas rojas del Imperio y a los camisas azules de la Revolución. En el signo del Caudillo y en el recuerdo de nuestras gestas.

(De «Amanecer», de Zaragoza).

Bar y Restaurant NUEVO METRO FRANCISCO MORALEDA Servicio especial para Banquetes y Carta Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

EL ALCAZAR

abre un CONCURSO DE ANECDOTAS DE GUERRA

CON CINCO PREMIOS:

De 150 pesetas el primero, 100 el segundo, 75 el tercero, 50 el cuarto y 25 el quinto

Sólo combatientes pueden presentar trabajos a este Concurso

El éxito que obtuvo entre los soldados nuestro último Concurso de Crónicas de Guerra, nos mueve a abrir este Certamen de Anécdotas de Guerra con las siguientes bases:

- 1.ª Los originales no excederán de dos cuartillas escritas por un solo lado, a mano o a máquina.
- 2.ª Las Anécdotas de Guerra vendrán firmadas con el nombre y apellidos del autor, unidad a que pertenece y con autorización del jefe de la misma.
- 3.ª En el sobre se consignará la siguiente indicación: «Para el Concurso de Anécdotas de Guerra de EL ALCAZAR».
- 4.ª Los originales, que a juicio de un Jurado clasificador sean dignos de optar a los premios, se irán publicando en EL ALCAZAR, y solamente de éstos han de salir los cinco premiados.
- 5.ª Cada firmante sólo puede enviar al Concurso una Anécdota.
- 6.ª No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de ellos.
- 7.ª El plazo de admisión de originales para el concurso de Anécdotas de Guerra, terminará el 30 de noviembre de este año. Y
- 8.ª Al día siguiente de la publicación del último de los trabajos admitidos, el Jurado emitirá el fallo, a partir de cuyo día podrán recogerse los premios en la Administración del periódico.

Toledo 6 de noviembre de 1937.—
II Año Triunfal.

EL ALCAZAR

autoridades. Durante la comida y sobre todo al terminar, se cambiaron patrióticos brindis alusivos a la fiesta y de felicitación al Generalísimo y Ejército salvador de España.

Una nota simpática de la fiesta la dieron los Jóvenes Hispanos del inmediato pueblo de Valdemoro que nos honraron con su presencia, haciendo un desfile ante la autoridad militar de la Plaza; estos bien instruidos muchachos fueron aplaudidos constantemente por cuantos lo presenciaron. Después, un rato de baile.—El corresponsal.

Cocinero

Se necesita con buenas referencias en el Hotel del Lino

Lea usted EL ALCAZAR

EL FRENTES Y NOSOTROS

MADRINAS DE GUERRA

Solicitan madrina de guerra:

José Prada, José Blanco, Antonio Zarena, Antonio Ortega, Antonio Gallardo, Bartolomé Nadal y Demetrio Mirón, legionarios de la 10.ª Bandera, 39 compañía.

Juan Gómez, José Ocaña y Antonio Bejarano, del primer batallón, 3.ª compañía, Voluntarios de Sevilla.

Román Orihuela y Manuel Sanz, soldados de Armamento de Aviación.

El sargento del batallón de Voluntarios de Sevilla, 4.ª compañía, Pedro Pintado.

Los soldados Víctor Alonso Carrion, Luis Ramos de la Fuente, Prónimo Arroyo García, Pedro González Ovejas, Florencio Banco Collado y Vicente Rodríguez Cortés, del 7.º Grupo de Intendencia, 28 compañía de Panificación.

Sargento Eduardo Laraño López, cabo Francisco Gómez Gutiérrez y soldados José Martín Lameiras, Modesto Soto, Jesús Barrasa Maidine y Ramón Confil Rodríguez, de la 9.ª batería Anitanques, 2.ª sección.

DONATIVOS RECIBIDOS

La señorita María Rosa Urraca Pastor, delegada nacional de asistencia a frentes y hospitales, que tan meritoria labor viene realizando calladamente, nos anuncia hoy su segundo envío de libros: revistas para los soldados de la 3.ª compañía del batallón de Voluntarios de Toledo.

Don Benigno Alonso Gómez nos ha entregado una máquina de afeitar y un paquete de hojas «Toledo» para el soldado Luis Otero, del batallón de Voluntarios de Toledo, sección de Morteros.

Don Vicente Nieto nos envía una Geografía para Cándido González, de la sección de Ametralladoras del batallón de Voluntarios de Toledo, y un infiernillo para Pablo Nieto, de la misma sección.

PERDIDA

Se ruega a la persona que encontrara en Talavera una cartera conteniendo fotos, cartas y una pequeña cantidad en metálico, la entregue en Transportes Militares de Talavera de la Reina a Maximino Alonso.

Ayer se verificó el canje de notas entre Inglaterra y España sobre el nombramiento de agentes en Londres y en Salamanca

El rey emperador de Italia ha cumplido 68 años

Toda Italia celebra el aniversario del símbolo de las virtudes de la Patria

Roma, 12.—El Rey de Italia y Emperador de Etiopía, ha cumplido su 68 aniversario, que es celebrado en toda Italia y especialmente en Roma, con gran solemnidad. Los periódicos interpretan la profunda gratitud y devoción de la nación italiana hacia su soberano, símbolo de las virtudes civiles y gue-

rreras de la raza que ha sabido hacer feliz la vida del pueblo italiano llegando a la realidad del Imperio.

Solemne ceremonia militar en Roma

Roma, 12.—Con motivo del aniversario del Rey Emperador, Víctor

Manuel III, se ha celebrado esta mañana una solemne ceremonia militar. Presidió el Duce, miembro del Estado, militares y jerarquías del partido Fascista.

Ante las tropas de guarnición de Roma, formadas ante la Plaza de Venecia, el Presidente procedió a la entrega de emblemas heráldicos de la bandera condecorada por el valor militar.

Inmediatamente, después el jefe de la 129 Legión que combatió en Africa Oriental, actualmente disuelta, entregó el estandarte de la Legión a la Asociación Nacional de Combatientes, para su conservación en el local que dicha asociación ocupa.

La ceremonia terminó con el saludo a la voz de ¡Rey! ¡Duce!

El Caudillo felicita al Rey Emperador de Italia en su cumpleaños

Salamanca, 12.—El Generalísimo Franco ha enviado un telegrama al Rey Emperador de Italia, transmitiéndole su efusiva felicitación, con motivo de su 68 aniversario.

El cumpleaños del Rey Emperador de Italia, en Salamanca. Solemne recepción en la Embajada italiana

Salamanca, 12.—Con motivo de cumplir sus 68 años hoy el Rey Emperador de Italia, en su residencia recibió al conde Viola de Campalco a toda la colonia alemana de nuestra ciudad y elementos oficiales, que aprovecharon la ocasión para testimoniar su simpatía y adhesión al Monarca Emperador italiano. Entre

Electuaron el canje el embajador de la Gran Bretaña, Mr. Chilton, y el jefe del Gabinete diplomático español, señor Sangroniz

Salamanca, 12 (madrugada).—Se ha facilitado la siguiente nota oficiosa: Como procedimiento transitorio para llegar a la normalidad de las relaciones entre España y Gran Bretaña, entre los Gobiernos de S. E. el Generalísimo Franco y el de S. M. Británica, se ha verificado el canje de notas por las cuales se nombran agentes que respectivamente les representen en Londres y Salamanca. El canje de notas ha sido efectuado por Sir Henry Chilton, embajador de la Gran Bretaña, y por don José María Sangroniz, jefe del Gabinete diplomático y protocolo de S. E. el jefe del Estado.

las muchas personas que se congregaron en la residencia del embajador de Italia, recordamos al jefe del Gabinete Diplomático de S. E., señor Sangroniz, acompañado de don Federico Oliván y del jefe de Relaciones Exteriores, señor Mugiro; al consejero de la Embajada alemana, señor Everleim, acompañado de todo el alto personal de la Embajada; a los gobernadores civiles y militares; al alcalde, señor Del Valle, y demás autoridades de Salamanca. Hicieron los honores a los invitados, el embajador, conde Viola de Campalco, y su distinguida esposa; el cónsul general, señor Rosi, y su esposa; el consejero de la Embajada, conde Roncalli; el primer secretario, duque Archimati, y el segundo secretario, conde Gaetani. El embaja-

Probable disolución del Parlamento en Bélgica

Parece que será encargado de formar Gobierno Paul Emilio Jandon

Bruselas, 12.—El rey ha decidido suspender las consultas políticas hasta su regreso el 19 de noviembre. Durante su ausencia, el ex ministro de Estado liberal, Paul Emilio Jandon, está encargado de reunir elementos que permitan al rey intentar resolver la crisis ministerial, que después del fracaso de Spaak, se prevé difícilísima.

Se habla con insistencia de una posible disolución de la Cámara.—(Faro).

Spaak acompañará al rey de los belgas en su viaje a Londres

Bruselas, 12.—Al salir del Palacio Real, Paul Emilio Jandon, que será verosíblemente encargado de la misión de formar Gobierno en cuanto vuelva el Rey de Londres, declaró que la nación debía saber que el viaje del Rey de Inglaterra no debía ser retrasado a causa de la situación internacional y de la importancia de las entrevistas que el Rey debía celebrar en Londres.

Se sabe que Spaak acompañará al soberano en su viaje.—(Faro).

La Prensa francesa se ocupa del hambre y de la miseria en la retaguardia roja



Sevilla (12 noche).—Al comienzo de su charla el general Queipo de Llano examinó detenidamente nuestra situación con respecto a las distintas naciones europeas y americanas principalmente. Dedicó frases de afecto a aquellas naciones que, según parece, están a punto de reconocer al Generalísimo, esto es, a la España nacional y se refiere a Portugal, que si, oficialmente no nos tiene reconocidos ya, ha dado innumerables pruebas de amistad a esta nación hermana, que sabrá agradecer siempre las muestras de cariño que recibió en aquellos momentos del principio de la guerra.

Continúa el general diciendo que mientras la mayoría de las naciones se disponen a ponerse al lado nuestro, Francia o el Gobierno francés, se mantiene en la actitud en que se encuentra respecto a nosotros.

Puede estar segura Francia de que el pueblo español, si ha de seguir sus aspiraciones no podrá olvidar jamás la actitud de Francia seguida en esta contienda. En este momento continúa con su frontera abierta vergonzosamente dejando el paso a voluntarios y material de guerra para combatirnos, demostrando que tiene mayores simpatías por el bando que desconoce la dignidad y la vergüenza que por aquel otro bando que está constituido por hombres de honor, por hombres que aman a su Patria por encima de todo y que antes de verla humillada preferirían perder mil veces la vida.

Parece que Francia está dispuesta a cambiar su política, o mejor dicho, a seguir la política inglesa con respecto al nombramiento de agentes especiales en la España nacional; pero tiene que atender, además de sus impulsos y además de sus conveniencias, a la presión de los partidos políticos del Frente Popular, que por el sólo hecho de suponerse que Francia adoptaría igual resolución que proyecta Inglaterra, ha dirigido amenazas al Gobierno, para en el caso de que se atreviese éste a tomar iniciativa de esa naturaleza.

Dos periódicos franceses se ocupan de la vida de Madrid, y dicen que el pueblo de Madrid se resiste heroicamente, se refiere a la retaguardia, sufriendo privaciones en materia de alimentación. Se lamentan de la situación de las madres de la capital, que no pueden alimentar a sus hijos por falta de los artículos más indispensables, y el general comenta, que el problema no sería problema, si se dejara en libertad a esas madres y a ese pueblo de Madrid, para trasladarse a nuestra zona, donde la abundancia de artículos alimenticios y su precio como en las épocas normales, permitirían que esas personas se nutrieran.

Aquí no ocurre lo que en la zona roja. Aquí sobra de todo, mientras que allí, se están muriendo millares de personas de hambre, porque los rojos organizan banquetes en Valencia y Madrid, y en todas partes donde tienen que obsequiar a esos extranjeros que visitan a los españoles rojos.

Los dirigentes están viviendo en la gloria. Pero ahora les ha salido un grano, porque en Francia se ha constituido un Comité de rojos que fueron engañados para luchar contra nosotros y se encuentran expatriados y en la miseria, sabiendo que allí mismo es donde los dirigentes rojos tienen sus cuentas corrientes, bien a cubiertos de las incidencias de la guerra.

Algunas veces, los rojos tienen mucha gracia. Y hoy me he tenido que reír ante la cantidad de sandeces y de majaderías que inventan para aminorar el comentario de sus derrotas.

Ahora se meten con el general Queipo de Llano. Dice la Radio Barcelona ¡Qué grande es Queipo!

Examina el general diversos párrafos de un libro de Antonio Vilaplana, publicado en París y que se refieren a historias inventadas sobre hechos que se atribuyen a él como jefe del Ejército del Sur, que fulminantemente destituyó a un capitán, le despojó de su guerrera y le hizo salir del local donde está instalada la División, en mangas de camisa. Como éste contiene muchos cuentos el librito.

Estas y otras mentiras sirven en el libro de que se trata de envoltura a una literatura que a todas luces trata de desprestigiar a la España Nacional.

Pero gracias a Dios que los embustes son tan gordos que el mundo, que ya nos va conociendo, no hará caso a tales patrañas.

A continuación tiene frases de elogio para las fuerzas de regulares y dice que los africanos tienen sangre española, y por eso están luchando al lado del Generalísimo Franco.

Lee el parte oficial y comenta el parte rojo, pasa a los camelos y con la lectura de la lista de donativos recibidos, se despide el general de sus oyentes.

La labor de la mujer española en la guerra

Salamanca, 12 (madrugada).—(Crónica del Tebil Arrumi).—No concibo cómo tienen flemma para tratar a broma como lo hacen al general Queipo de Llano, la canalla de los rojos. Hoy nos han encendido la sangre por el cinismo con que lanzan las especies más criminales, atribuyéndonos cosas que sólo en sus siniestros instintos pueden imaginarse.

En un A B C que ha caído casualmente en mis mismas manos, un A B C naturalmente madrileño, no el nuestro, entusiasta paladín de nuestra causa, habla con segunda intención de los refinamientos crueles con que proseguimos las persecuciones políticas a que nos venimos dedicando contra los izquierdistas, especialmente contra los socialistas, a los cuales hemos combatido cruelmente y combatimos ahora, durante la movilización de estos días de las mujeres de nuestra zona, comprendidas entre los 18 y los 35 años. En sus comentarios a una de estas supuestas disposiciones soeces y villanas como de quienes proceden, aseguran que sólo movilizamos a las mujeres conceptuadas como republicanas, izquierdistas y socialistas. ¿Pero es que creen de verdad que hay hombres socialistas o izquierdistas en nuestra zona? Si los hubiera habríase podido realizar un cambio con las personas que se encuentran de aquel lado y pasarlas a la zona roja.

¡Pueril capricho el nuestro! Movilizar mujeres de 18 a 35 años cuando no hemos movilizado a los varones comprendidos en este margen ni muchísimo menos. No. No. Nuestras mujeres no tienen nada

que hacer militarmente. Entre nosotros, como no sea lo que ya hacen con tanta solicitud y admiración. Curar heridos, obsequiar a los soldados, alentar las madres a los hijos, para que sean recios paladines de nuestra Causa, mil veces santa, y cuando más por mostrar su empeño en ser útiles a la Patria ayudan a los hombres en las faenas del campo o en organizaciones de Beneficencia, dando de comer a los niños, a todos los niños, incluso a los hijos de los rojos, en los Comedores de Asistencia Social o amparando debidamente a esas pobres muchachas que a diario y en verdaderos montones pasan la frontera por Irún y traen en sus entrañas la muestra inequívoca del miserable postulado amor libre que todos exaltaron para dar ancho campo a bestiales instintos. No. Ni Caudillo ni nadie quiere militar a las mujeres de nuestra España. El Caudillo las quiere ver como hasta aquí; atentas a la guerra, eso sí; pero para nuevas misiones tutelares, misión del más alto y noble amor. Más quiere ver, y yo se lo he podido decir y me ha autorizado para que lo repita, haciéndolo honrosísimamente y satisfecho porque sé que les servirá de estímulo para hacer aún más que lo que están haciendo, y quiere verlas, dijo, afanosas, tejiendo, hilando, cosiendo, no dando reposos a la aguja para hacer prendas de punto para que nuestros soldados que están ya convenientemente asistidos por la Intendencia, tengan la satisfacción de que en estos fríos que se aveci-

nan puedan conservar en sus cuerpos el calor de la caricia que siempre tiene el abrigo que han construido las manos de una madre o de una hermana.

Así es nuestra milicia femenina. Esa es la base de nuestra legión de enfermeras, heroicas y abnegadas, cuidadoras de niños y por esa labor que realizan, todas merecen la veneración y la gratitud inefable de los mismos soldados. No, miserables, no. Aunque para venceros a vosotros bastaría efectivamente con que formásemos un ejército de mujeres —tan menguada es vuestra condición de combatientes—, nosotros tenemos para la mujer un sitio en nuestros pechos, en nuestro corazón y constantemente las veneramos porque, entre otras razones, los que nacimos de ellas las sabemos honestas, puras, honradas, como cristianas que son, como temerosas de Dios y dignas de la Patria. Y vuestras mujeres, son mujeres a la rusa, a la revolución comunista, son mujeres para el Estado, para la comunidad de éste, para la horda; y no os importa sacrificarlas y deshonrarlas constantemente ante el mundo.

¡Pobres mujeres rojas! ¿Qué saben ellas de la inefable alegría, de esa misión de querer, de cordialidad que entre nosotros tienen asignada, como única, las mujeres de Franco? ¿Qué saben de ese primor de la lana, del ganchillo que es hoy nueva misión sagrada, obligación alegremente cumplida, obra de amor de madre como son, fueron y serán siempre las madres y mujeres de la España de Franco?